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3. Analisi e commento degli indicatori statistici della Scheda di monitoraggio annuale- 
SMA da inserire nella banca dati SUA-CdS 

 
 

 

 

Il giorno 6 dicembre 2022 alle ore 14:30 a seguito di regolare convocazione del Coordinatore del CdS, prof. 

Domenico Mediati, si è riunita presso la sala riunioni del dArTe la Commissione di Assicurazione della 
Qualità del Corso di Laurea in Tecniche per l’edilizia e il territorio (CAQ-CdS), per discutere e deliberare sul 

seguente 

 
ORDINE DEL 

GIORNO 

 

1. Insediamento della CAQ-CdS e confronto sui compiti della stessa 

2. Analisi e commento dei risultati delle schede OPIS 2021-22  

3. Analisi e commento degli indicatori statistici della Scheda di monitoraggio annuale (SMA) da inserire 

nella banca dati SUA-CdS  

4. Verifica della sostenibilità del Corso di Laurea e prospettive per l’a.a. 2023-24 

5. Altre comunicazioni a cura dei docenti e dei rappresentanti degli studenti. 

 

Presiede la seduta il Coordinatore del CdS, prof. Domenico Mediati e svolge le funzioni di Segretario 
verbalizzante la prof.ssa Francesca Giglio. Rilevate le presenze dei membri della Commissione, riportate nel 

seguente prospetto (P = presente; AG = assente giustificato; A = assente), e costatato il raggiungimento 

del numero legale, alle ore 9:10 il prof. Domenico Mediati dichiara aperta e valida la seduta. 

 

Rappresentanti dei docenti P AG A 

MEDIATI Domenico x   

FRONTERA Patrizia x   

GIGLIO Francesca x   

PAONE Emilia x   

 
Rappresentante degli studenti P AG A 

MAZZAFERRO Salvatore x   

È presente, inoltre, il direttore del Dipartimento dArTe prof. Adolfo Santini. 

 
  1. Insediamento della CAQ-CdS e confronto sui compiti della stessa  

Il prof. Domenico Mediati apre i lavori della CAQ-CdS e si sofferma sui compiti della Commissione di Qualità 
così come previsti dai dettati normativi. Si apre un breve confronto tra i componenti.  

 

  2. Analisi e commento dei risultati delle schede OPIS 2021-22  

Il prof. Domenico Mediati illustra i risultati dei rilevamenti OPIS 2021-22 evidenziando l’elevato livello di 

soddisfazione da parte degli studenti in relazione all’offerta didattica del 1° anno di corso. Si registra che i 
suggerimenti degli studenti di maggiore incidenza sono: “Aumentare l’attività di supporto didattico” e 
“Migliorare la qualità del materiale didattico”. Sia pur nell’ambito di valutazioni molto elevate, si registra,  
una minore soddisfazione alla voce “Modalità d’esame”. Alta è anche la soddisfazione in merito allo 
svolgimento della DAD, anche se tale opzione è stata praticata solo parzialmente e nel primo semestre. 
Critiche sono le valutazioni sulle “Apparecchiature e connessione internet a disposizione”. Si apre un 
confronto tra i componenti. 
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Il prof. Domenico Mediati richiama i passaggi fondamentali e la procedura prevista in base alle Linee guida 

fornite dal PQA e approvate in Senato Accademico nella seduta 12/11/2018: 
- elaborazione del commento agli indicatori della SMA – in relazione a specifici benchmark a livello 

nazionale e ai corrispondenti trend dell’area geografica e nazionali nell’arco temporale di riferimento – 
al fine di rilevare sia le eventuali criticità che l’efficacia delle azioni già intraprese; 

- inserimento in banca dati SUA-CdS entro la data calendarizzata dal PQA, che ha il compito di verificarne 

l’avvenuta corretta compilazione; 
- trasmissione in tempo utile alla CPDS per gli adempimenti di competenza; 

- inserimento in banca dati del testo definitivo approvato in Consiglio di Dipartimento, che sarà così 

disponibile, oltre che al PQA, anche al NdV e all’ANVUR al 31 dicembre dell’anno d i riferimento. 

La Commissione procede all’esame analitico degli indicatori relativi al periodo di riferimento (2017-21) 
estratto dalla banca dati SUA e aggiornato al 08.10.2022. 

Dopo la lettura dei dati generali e di confronto, l’attenzione si concentra prevalentemente sui seguenti 
ambiti: Gruppo A (indicatori relativi alla didattica); Gruppo E (ulteriori indicatori per la valutazione della 

didattica); Consistenza e Qualificazione del corpo docente.  

I presenti si esprimono in merito al quadro complessivo che emerge dagli indicatori, evidenziando le 
possibili cause delle criticità rilevate. Tali riflessioni sono orientate sia ai fini delle attività di autovalutazione 
del CdS, che alle attività di programmazione, calibrazione e monitoraggio degli obiettivi, con particolare 

riferimento alle prospettive future del CdS. 

Conclusa la discussione, si procede alla stesura del commento agli indicatori della SMA (allegato al presente 
verbale) che il Coordinatore del CdS, inserirà nell’apposita sezione della banca dati SUA secondo i tempi 

previsti. 

 

 4. Verifica della sostenibilità del Corso di Laurea e prospettive per l’a.a. 2023-24  

Il prof. Domenico Mediati, alla luce dei risultati delle schede OPIS 2021-22, degli indicatori SUA-CdS e dei 
risultati sulle immatricolazioni per l’a.a. 2022-23, invita i componenti ad una verifica della sostenibilità del 
CdL ed a valutare le prospettive per l’a.a. 2023-24. Si apre un confronto tra i componenti. 

Tutti i presenti concordano sul buon risultato, in termini di qualità, della didattica relativa all’a.a. 2021-22. 

Ottimi risultati hanno dato, in particolare, le attività didattiche integrative (esercitazioni, laboratori, 
seminari…). Tuttavia, è evidente la scarsa attrattività del CdL in oggetto, confermata dai dati di 
immatricolazione sia al livello nazionale che d’area geografica. Il dato è confermato e aggravato dai risultati 
delle immatricolazioni dell’a.a. 2022-23. Considerato che dai dati attuali nulla lascia sperare in un’inversione 
di tendenza, la CAQ-CdS, all’unanimità, suggerisce di non attivare il CdL per il prossimo a.a. 2023-24 e di 
portare ad esaurimento le coorti attualmente attive. 

 

 5. Altre comunicazioni a cura dei docenti e dei rappresentanti degli studenti  

Non sono presenti comunicazioni da parte di docenti e rappresentanti di studenti. 

 

 

Alle ore 15:15, esaurita la discussione, il Presidente dichiara conclusa la seduta. 

 
 

 

Il Segretario verbalizzante 

prof.ssa Francesca Giglio 
 

 

Il Coordinatore 

prof. Domenico Mediati
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